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“婚姻自由”是我国宪法明确赋予公民的一项权利。其实此事是有解决方案的，
就是婚姻登记时提供户籍证明代替户口簿就行了。换句话说，真想结，没有结不了
的。只是今天，公民的身份登记已不再依赖于户口簿，政府间的信息已互联互通，还
有必要坚持户口簿+身份证的“双证登记”吗？确实值得相关部门进一步探讨研究。
但另一个问题是，2023年了，结婚还需要请示家里吗？婚姻当然是两个人的自由，却
不可避免地牵涉两个家庭的命运。父母、子女之间应多沟通解释，在证件上“卡脖
子”最后闹僵就不好了。

据民政部网站消息，近日，有网民在民政
部网站留言称，根据《婚姻登记条例》《婚姻登
记工作规范》等，办理结婚登记，内地居民应当
出具：“（一）本人的户口簿、身份证”。觉得这
一条不合理，身份证与户口簿本质上是一样
的，都由公安机关颁发，具有同等效力。为什
么提供了身份证还必须提供户口簿？要知道，
很多年轻人自由自愿结婚，但往往因为父母粗
暴干涉这桩婚姻而拿不出户口簿，从而导致结
不了婚。这与宪法规定的“结婚自由”原则相
违背。因此，强烈要求这一条应修订为：内地
居民应当出具：“（一）本人的户口簿或身份
证”。

据澎湃新闻报道，此前，另一位网民在民
政部网站留言说：因高价彩礼，母亲不肯给我
户口簿，能登记结婚吗？母亲无理要求40万
高价彩礼，并且坚决说不给这么多彩礼，就不
同意我结婚。但男方给不出这么多钱。经过
慎重思考，我想要与男方结婚，但现在母亲不
肯给出户口簿。这种情况，有其他办法可以让
我顺利登记结婚吗？

民政部社会事务司7月6日答复称，网民
的建议我们将予以关注，感谢对民政工作的关
心与支持，谢谢！ （来源：极目新闻）

@茂：同意婚姻登记取消户
口簿。现行法规与时代发展已经
出现了脱节，不再适用于现在的
社会现实，需要重新研讨、与时俱
进。

@生活需要甜甜：就是父母
不给，本人不会持身份证到公安
机关新打印一份吗？父母不给不
应该背锅！

@RED MOUNTAIN：年轻
人一拍脑门结婚离婚的大把是，让
老人家把把关是中华民族的传统
美德，仍有现实的实际指导意义。

@太陽の 光：户口本与身份
证在许多时候同时被作为身份验
证工具使用，在身份证逐代更迭，

越来越信息化的时刻，户口本是
否可以被赋予新的使命或是与身
份证合并变得更加精简呢？

年轻人因为父母粗暴干涉拿不出户口簿而结不成婚

2023年了，结婚为啥还需要户口簿？
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一边是几十人排长队取药，意味
着周末就诊的人数或许并不少；一边
是该医院只开一个取药窗口，毕竟医
务人员周末同样享有休息权。应该
说，这类现象在医疗系统具有一定普

遍性。鱼和熊掌不可兼得，但“医务
人员休息”和“医院窗口休息”应该是
两个概念，可以兼得。如何做到“人
歇窗口不歇”，是否可以运用新技术
替代人工，考验院方管理者的智慧。

医院称周末值班科室少医院称周末值班科室少
仅开仅开11个窗口排队取药个窗口排队取药

7月9日，在浙江温州，男子在
医院取药时发现只有一个窗口开
着，几十人排起长队，夏天天气炎
热，男子觉得这很不合理。网传视
频显示，不少人在排队取药，一男子
对着窗口里的工作人员说道：“老百
姓不是星期天？大夏天凭什么让这
么多人排队？你们良心不痛吗？”

该医院工作人员称，周末万松
院区是个别科室值班，瑞祥院区不
开门诊，周末值班科室少，只开部分
窗口，一直以来都是这样。工作人
员表示没有权限开窗口，针对此事，
医院会评估现场实际情况之后再做
决定。

（来源：搜狐千里眼）

@mpengsh：医院部分人员实行
调休工作制度，方便群众取药。群
众诉求是合理的。

@写给遇克罗的诗：凭啥让别
人调休啊，自己周一到周五来看病
就是了。

@郭慧：患者并不会挑着工作日
生病，反而会把病拖到休息日才看。

@山气日夕佳：这就要体现治
理者的智慧和能力。服务人民和关
心职工都要兼顾。

@张琦：有没有像自动提款机
一样的自动提药机？

@离落无忧(左手天堂)：我们中
医院有次自助机突然坏了，窗口排
队几十人，我打了投诉电话去，大概
5分钟就来人了，又过了大概5分钟
又来了个。医院也可以灵活机动
的。

@清风明月：公说公有理婆说
婆有理，如果都学会换位思考，就没
那么多事儿了。

许多人只看到网红“风光赚
钱”的一面，却往往忽视要从一众
尾部主播中出头，成为“二八定律”
中那些被仰望的 20%，是多么不容
易。有数据显示，以直播为主要收
入来源的主播中，95.2%月收入为

5000元以下，仅0.4%主播月收入10
万元以上。当下传统职业充满竞
争“内卷”，年轻人自然希望跻身

“新赛道”。但无论如何都要慎重
考虑，做出符合自己情况和目标的
选择。

直播公司应届生直播公司应届生““翻倍增长翻倍增长””
超六成受访毕业生愿当网红超六成受访毕业生愿当网红

当网红、做直播，正成为不少年
轻人期待的工作。

微博近日发布一项“当代年轻
人就业在关注什么”问卷数据：近万
名受访应届毕业生中，61.6%的人就
业时会考虑网红直播等新兴职业，
只有38.4%选择完全不考虑。

另有数据显示，2022年，直播、
短视频行业直接或间接带动的就业

机会超1亿个。越来越多年轻人“打
开思路”，试图加入直播等新兴行业。

对于上述微博问卷数据，有12
年就业辅导经验的职业发展经纪人
佟志刚表示，该数据相对真实地反
映了当前毕业生的求职预期变化。
从他接触的求职者来看，2022年开
始，越来越多应届毕业生希望能兼
职做主播。 （来源：国是直通车）

@Enoch-卡比熊：问题不在行
业，而是想赚多和赚快。

@陈艳：我身边就有涉自媒体
月入10W+的暴富人士。

@Island：只见人前风光，不见人
后辛苦。网红没想象中那么简单。

@赢在明天 2018：一拥而入的
爆发，很危险！很容易使这个行业

没落。
@Lee：就业理念是根本，象牙

塔出来的莘莘学子，能对自己做合
理职业规划的少，应多培养个人的
综合素养、逻辑思维、深度思考能
力，让个人提前养成对自己的未来
进行规划的习惯，然后朝着既定目
标，一步一个脚印地行稳致远。
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